



**THE MAGIC  
OF ROTARY**

ロータリーのマジック

2024~25年度テーマ

国際ロータリー 第2670地区

Rotary



# 中村ロータリークラブ

例会記録 (2024~2025)

会長/嶋村 晃

幹事/山崎 隆之

会報委員長/大塚 和助

創立/昭和38年10月2日

例会日/水曜日 12:30~13:30

例会場/新ロイヤルホテル四万十

事務所/四万十市中村小姓町46番地 中村商工会館2F

TEL 0880-35-4551 FAX 0880-35-4553

●ホームページ <http://www.nakamura-rc.com/>

週報 No.2800

第2931回 令和6年7月17日 (晴れ)

本日のプログラム: ゲストスピーチ 山田 美緒様

7月24日(水) : 委員会活動方針 事業計画発表

7月31日(水) : 休会 (定款第7条第1節)

### 【会長挨拶】嶋村 晃会長

- 昨日、四万十市青少年育成会議総会に参加して参りました。
- さて、2か月前に公共イメージ向上の方針に沿う形でインスタグラムを始めましたが、未だにフォロワー50人という若干寂しい出だしとなっています。本日QRコードの入ったカードをお配りしていますので、フォローをお願いします。
- 先日トランプ元合衆国大統領の暗殺未遂という世界を震撼させる事件がございましたが、その2~3日前に「暗殺」という小説を読みました。2年前の安倍元総理暗殺事件を題材とした小説という体裁をとっていますが、読み進むうちに現実とフィクションの境目が全く分からなくなってくる恐ろしい本です。「なぜ事実と真実は異なるのか? 読めば誰もが時代の目撃者である! 世界を震撼させたあの事件は終わっていない。危険極まりない一冊」ということで、著者柴田哲孝、版元は幻冬舎です。現在発売9日目で65,000部と大ヒット中です。是非ご一読ください。

### 【幹事挨拶】山崎 隆之幹事

- ガバナー事務所より
  - 大阪・関西万博開幕祭のご案内  
2025年4月13日 大阪国際会議場
  - ガバナー月信7月号 回覧
- 阿南RCより  
今年度の例会数変更のお知らせ
- 中村RC定款・細則の改正について  
細則第15条に従い、8/7の例会において改正案についての採決を行います。その間例会場にて改正案と現行の定款細則を回覧しますのでご一読願います。

### 【委員会報告・会員発言】

#### ■加持SAA

本日より4ヶ月、委員会別による指定席と致しますのでよろしくお願いします。



## 【本日のプログラム】 ゲストスピーチ 山田 美緒様



## 山田 美緒 略歴

大学時代、自転車でケニア～南アフリカ 5000Km を日本人女性では初の単独横断に成功。現在は四万十市に在住で 3 人の子どもを育てている。また、ルワンダでもソーシャルビジネスとして子ども食堂、職業訓練校、幼稚園などを運営し、現地のお母さんが笑顔で暮らせる社会づくりを行っている。高知県観光特使。

**手の届く世界に違いを作る  
～ルワンダでママたちを雇用し200人  
の子どもに毎日ご飯を食べさせる  
おせっかい母ちゃん～**

皆さんこんにちは。現在、四万十市の東中筋に住んでいる山田美緒です。14年ほど前の21歳の時、四万十に初めて来ましたが山・川・海と豊かな自然環境は私をとりこにしました。こんな素晴らしい場所は中々ありません。

さて、先ほどご紹介頂きましたが、私は大学生の時、自転車でアフリカ横断を計画しました。当然のごとく両親はじめ友人たちからは猛反対されました。一番が「女の子だから怖い」「紛争地があるので危険」「野生動物に襲われる」「マラリアなどの病気」など々、反対の理由を言われましたが、私は決めたことは必ず実行することに決めていたので諦めませんでした。人間の決意や意志は弱いもので、言い訳は無限にあります。なんだかんだ実行できなくなる事を防ぐため、私は決めた事を必ず実行する環境を作る事から始めました。

まずは、自転車で日本一周（6,000Km）を計画しラジオ、新聞、テレビ雑誌などメディアに売り込むと同時にスポンサー回りをしました。そしていよいよ決行することになりました。

「女の子には無理」という事に対しましては、頭は丸坊主にして付けヒゲという男装、そして体

力と根性には自身がありました。また、野生動物もどこにでもいるわけではないのです。つまり、勝手にはっきりとした理由もなく「怖い」と思うだけで現実に基づいていないのです。

確かに予想外のことはたくさんありましたが、6ヶ月かかり南アフリカ8カ国、5,000Km、日本人女性として初の単独横断を成し遂げました。



大学卒業後、自転車で四国をツーリングするツアーハンターを主催するなど、サイクリストとしての活動を本格化。その後、結婚しシンガポールに住みましたが、夫の仕事の関係上、新たな移住先として迷わず選んだのがルワンダでした。

2017年に日本料理店「KISEKI」をオープン。味噌やしょう油などを日本から輸入するなど、本物の日本料理は評判となりました。さらに店を利用してフリーマーケットやライブの開催、子どもたちの預かり保育、マッサージ技術を指導するなど活動。また地元のお母さんたちの雇用の場を提供しました。

その後、かつてより考えていた四万十市に移住することにし、現在はルワンダと四万十を行ったり来たりの生活をしています。

まだまだお話することはたくさんありますが、私の活動をNHKがドキュメントとして取材、19日に放映されます。ぜひご覧ください。

ありがとうございました。



## 【ニコニコ箱】

梅原会員：山田さん、ぜひロータリー仲間に講演して頂きたいです。素晴らしいお話ありがとうございました。

【出席報告】 ・会員総数59名（免除会員6名）

・本日の出席/32名 68.09%

・先週の訂正 M6 70.83%→83.3%